
現在、長久手市では、第３次長久手市男女共同参画

基本計画の策定をしています。計画の策定に係る市民

の意見を収集するため、市民フォーラムを開催しました。

当日は、19 人が参加し、中島美幸先生の講演を聞い

た後、計画策定のためのワークショップを行い、計画策

定に向けた話合いを行いました。ワークショップの前には

コミュニケーションワークを行い、参加者同士が知り合う

きっかけを作りました。

講演（長久手市の、今とこれから

～次の世代の子どもたちへ～）

講師：中島 美幸 先生

（愛知淑徳大学非常勤講師／

本市男女共同参画審議会会長）

内容：７月に実施した市民意識調査

の結果から分かる長久手市の

男女共同参画意識の問題や、

労働人口が低下していく時

代のおいて、女性活躍ができる

社会を整備していく必要性に

ついてお話いただきました。

当日プログラム

１ 講演

２ 男女情報紙の紹介

３ アイスブレイク

４ ワークショップ

５ 発表＆まとめ

資料２

＜中島先生の講演の様子＞



ワークショップ

市民意識調査をもとに作成した

次期計画の体系（案）を見ながら

意見を出し合いました。参加者は、

グループに分かれて①「現状や問

題点」②「できること・解決のた

めに必要なこと」と色分けした付

箋をワークシートに貼りながら意

見交換をしました。

・こういう場では少しずつ意識が高まっているように思えますが、ここに来な

い人、問題と思っていない人がはるかに多く、まだまだ先は長いと思います。

・男らしく女らしく、らしくという考え方にかたよりや決めつけがあった事に

気付きがあった。今後の考え方に大きな刺激を受けました。

・市として、発信していくこと（市民に向けて）と、国や県に訴えていくこと

を続けてもらいたいです。身近なところでは、市民向けの講座を開催してい

って欲しいです。

＜ワークショップの様子＞

参加者の意見

（ワークシート

から抜粋）

【できること・解決のために必要なこと】

・男女ともに経済的に自立をする！

・学校などで男女共同参画教育をする！

・男性が育児休暇をとりやすい環境を整備する！

・賃金を男女間で差をつけない！

・企業、行政のトップの意識を変える！

【現状・問題点】

・男女共同参画についての関心が薄い…

・DVについて意外に知られていない

・年齢とともに女性がスポーツから遠ざかっていく…

・ジェンダーを配慮していない校則

・中学校が男女別名簿である…

・女性に優しい避難所になっているのか？

参加者の感想


